

DOI: 10.18572/1813-1247-2020-10-23-26

**Кожевников
Олег Александрович,**
профессор кафедры
конституционного права
Уральского государственного
юридического университета,
профессор кафедры
конституционного
и международного права
Уральского государственного
экономического университета,
доктор юридических наук,
профессор
jktu1976@yandex.ru

Местное самоуправление в системе публичной власти: новое конституционное измерение

В статье произведен анализ отдельных положений Закона РФ о поправке к Конституции РФ от 14 марта 2020 г. № 1-ФКЗ «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации и функционирования публичной власти» в части нормативного регулирования местного самоуправления. По результатам анализа автор приходит к выводу, что с вступлением в силу упомянутого правового акта содержание отдельных элементов конституционно-правовых основ местного самоуправления изменится, однако характер и объем изменений во многом будет зависеть от положений норм отраслевого законодательства, направленных на реализацию соответствующих положений Конституции РФ. В этой связи на федерального законодателя ложится огромная ответственность по формированию «обновленной» правовой базы реализации конституционных основ местного самоуправления с учетом уже сложившейся правоприменительной практики, позиций Конституционного Суда РФ, а также принятых государством международных обязательств в рамках Европейской хартии о местном самоуправлении.

Ключевые слова: Конституция РФ, местное самоуправление, публичная власть, публичные функции, законодательство о местном самоуправлении.

Local Self-Government in the Public Government System: A New Constitutional Dimension

Kozhevnikov Oleg A., Professor of the Department of Constitutional Law of the Ural State Law University, Professor of the Department of Constitutional and International Law of the Ural State University of Economics, LL.D., Professor

The article analyzes certain provisions of the Law of the Russian Federation on the amendment to the Constitution of the Russian Federation of March 14, 2020 No. 1-FKZ “On improving the regulation of certain issues of the organization and functioning of public power” in terms of regulatory regulation of local self-government. According to the analysis the author comes to the conclusion that with the entry into effect of the mentioned legal act the content of individual elements of the constitutional-legal bases of local self-government will change, but the nature and scope of modifications in many respects will depend on the provisions of the rules of sectoral legislation aimed at implementing the relevant provisions of the Constitution. In this regard, the Federal legislator has a huge responsibility to create an “updated” legal framework for the implementation of the constitutional foundations of local self-government, taking into account the already established law enforcement practice, the positions of the constitutional court of the Russian Federation, as well as the state's international obligations under the European Charter on local self-government.

Keywords: the Constitution of the Russian Federation, local self-government, public authority, public functions, legislation on local self-government.